
Observation n°201 du 13/04/2023

CONCERTATION EOLIENNE !
Copie peu modifiée des mails de 2019 et 2021

Après avoir entendu maints témoignages et beaucoup d'informations par plusieurs 
spécialistes en la matière, je me permets de vous exprimer mon malaise, mes impressions
générales, mes constatations et mon avis quant à l'échec programmé d'une transition 
énergétique malmenée faisant fi de toute logique naturelle ou économique, voire 
humaine.

Dans cette lettre/mail, je dirai « Vous » car vous avez accepté de représenter les entités    
avides de profits, pressées d'installer à profusion leurs éoliennes sous prétexte d'écologie.

Pollution de l'air, de l'eau, de la terre, de la nourriture par produits chimiques et par 
ondes … même les poissons « virent leur cutie » ! (vous êtes jeune : connaissez-vous 
l'expression ?) … On ne s'étonne de rien et on continue … en attendant des résultats 
d'analyses !

Maintenant on invente des procès glyphosate pour des distances non respectées de X 
mètres  …. ridicule ! … et nous marchons dans la combine ! Nous avons presque envie 
d'en être heureux !!!

Alors c'est vrai, bien sûr, dans nos pays où ont été édifiés chaque kilomètre un ou deux 
châteaux, diverses magnifiques œuvres, il manque une pollution : la pollution visuelle, et
encore une autre : la pollution sonore.

Ce serait dommage que des gens viennent simplement dans nos campagnes s'y reposer, y
retrouver une santé, observer les étoiles, ce qui reste des oiseaux etc,   ceci dans un calme
naturel, un cadre naturel …
Ce serait dommage que des gens perdent leur regard sur nos vallons et s'attardent 
uniquement sur les traces du passé, il faut absolument qu'ils regardent les traces du 
présent et que ça bouge, clignote, le jour, la nuit !

Sachez que Vous serez  responsable de la dégradation du tourisme ; si les gens viennent 
visiter la France ignorant l'état de nos régions, je suppose qu'ils ne reviendront pas et 
passeront le message autour d'eux … (bravo ! C'est excellent pour les autres pays).

Sachez que Vous êtes déjà responsable de la dégradation de l'immobilier dans les régions
impactées par l'invasion éolienne.

Sachez que Vous êtes déjà responsable du découragement de ceux qui se dévouent avec 
sincérité au patrimoine, avec ou sans l'aide de l'Etat ou de la publicité télévisuelle.

Sachez que Vous êtes responsable du doute et de la méfiance que Vous mettez dans notre 



esprit en négligeant hautainement tous les problèmes de santé publique évoqués ou 
déniés, qui se cumulent,  se conjuguent, se mêlent et profitent de notre baisse d'immunité
due aux diverses pollutions ; cercles vicieux.

Je rejoins tant d'autres qui savent mieux que moi discuter technique et vous assure 
néanmoins que je suis contre cette profusion d'éoliennes.

J'ose encore espérer que Vous ouvrirez les yeux et l'esprit ! 

En tout cas Vous constaterez que nous n'ignorons plus que Vous vous moquez de nous. 
Trop c'est trop et je suppose que cela sera noté,  ainsi que toutes les autres manipulations,
aux archives de l'Histoire Industrielle (et commerciale). 

Ecologie
L'éolienne est le reflet parfait de notre société, aveuglée par les manipulations  en tous 
genres. 
Objet rendu très artistique, futuriste pour en faire accepter l'apparence...
devenu fatalement intéressant pour les consommateurs bercés d'illusions, amateurs de 
produits gourmands en électricité, 
objet bientôt obsolète, vendu par des entreprises très pressées de se débarrasser d'elle 
avant que les progrès en cours ne fassent émerger d'autres solutions...

Je suis contre ce moyen soit-disant écologique, à Martaizé, Ceaux en Loudun et ailleurs. 

En plus des défauts propres aux éoliennes,  cette campagne d'installation d'éoliennes à 
profusion et si proche des habitations fait honte ;  la quantité projetée dans le Poitou est 
incompréhensible, sauf si l'on pouvait imaginer que le but est de tuer une région. 

De plus, il semblerait que les administrés soient tentés de  rendre exclusivement 
responsables les maires, alors que les maires durement éprouvés par l'affaire, sentent trop
douloureusement les pression des lobbies.

Alors je suis définitivement contre ce projet outrancier qui divise tout le monde.

Ne prononcez plus écologie quand vous parlez éoliennes ! Parlez intérêts financiers, ou 
peut-être intérêts politico diplomatico franco chinois ? 

Pour moi et cela n'engage que moi :
l'écologie c'est se revendiquer soi-même comme entité naturelle composée de poussières 
d'étoiles, naître naturel, évoluer naturel, s'accepter comme dépendant des énergies 
cosmiques et utiliser ces dernières pour toutes résiliences. 
C'est utiliser les moyens modernes existants, de façon raisonnable et responsable. 

La vraie écologie c'est  garder  le respect de soi : par exemple ne pas immédiatement 



confier son corps à l'industrie chimique dès qu'un petit souci semble vouloir ralentir son 
fonctionnement. C'est regarder la nature et ainsi se rendre compte que lorsque nous lui 
donnons de riches éléments naturels, elle nous les rend « au centuple ».

L'écologiste comme moi a du mal à accepter que les herboristes, les naturopathes qui 
n'utilisent que des méthodes naturelles de soin de prévention et d'entretien soient 
dévoyés, repoussés, supprimés. Il en reste qui résistent,  mais si peu.

L'écologiste est très étonné de constater écrit dans des livrets remis aux malades que le 
myélome multiple (par exemple) serait dû aux produits « phyto-sanitaires » ( j'aime ce 
mot qui pour moi ne représente pas le produit, ni dans le phyto, ni dans le sanitaire!)
sans que cela ne soulève la colère des médecins (les malades étant trop éprouvés pour 
revendiquer quoique ce soit).

Etre écolo c'est se battre chaque jour (même parfois contre soi-même!) pour que la nature
soit respectée, et par conséquent chaque être vivant. 
Aujourd'hui je dirais que je n'admets pas que les pesticides et les engrais chimiques 
gâchent la terre et que les éoliennes (etc) gâchent le ciel.

J'admets avec regret 
que l'agriculture soit devenue « 1000ha pour 1 seul homme » endetté (?) et ses énormes 
machines qui passent à peine sur les étroites routes qu'il détruit... après avoir détruit tous 
les buissons utiles, 

que le supermarché s'autorise à vendre des produits alimentaires nocifs  voire toxiques, 
et que l'on ose dire et s'étonner que la sécu est en déficit !

qu'aucun mini-bus ne soit mis à disposition pour des trajets dans nos campagnes, alors 
que des sommes infiniment énormes sont utilisées pour des futilités ou pour des fusées !,

que les éoliennes soient considérées comme une solution à nos problèmes d'électricité 
(les panneaux photovoltaïques me semblent préférables)

etc etc etc

Donc fini le problème des éoliennes, 
puisqu'elles ne doivent pas être installées, 
et passons à autre chose ! Pensons à notre santé et à celle de la 
nature ! L'eau doit être une préoccupation première.

Et pardonnez-moi, comme je suis une femme en plus (!) pour terminer sur un sourire (?) 
je vous dirai qu'une écolo n'est pas forcée de comprendre que TOUT ne soit pas mis en 



œuvre pour éviter TOUS les cancers, en particulier celui du sein ...
et quand elle pense à ses mammographies ...
je vous dirais bien qu'elle attend avec impatience qu'une femme ose inventer la machine 
à tirer,  presser les coucougnettes bien bien fort pour vérifier si …. etc etc etc !

Merci de m'avoir lue jusqu'à ces derniers mots !

Marie-Dominique BRUN


